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ATA DA 5ª REUNIÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA DO CFA DE 2016 1 

 2 

Data:  19 de maio de 2016 3 

Horário:  08h30 às 12h 4 

Local:   Hotel Jurerê Beach Village, Florianópolis/SC 5 

 6 

PRESIDÊNCIA: Adm. Sebastião Luiz de Mello 7 

SECRETARIA:  Adm. Armando Lôbo Pereira Gomes 8 

 9 

A – Conselheiros presentes 10 

1. Adm. Sebastião Luiz de Mello – MS, Presidente 11 

2. Adm. Sérgio Pereira Lobo – PR, Vice-Presidente 12 

3. Adm. Armando Lôbo Pereira Gomes – AL, Diretor da CAF 13 

4. Adm. Carlos Alberto Ferreira Júnior – DF, Diretor da CDI 14 

5. Adm. Mauro Kreuz – SP, Diretor da CFP 15 

6. Adm. Jorge Humberto M. Sampaio – RJ, Diretor da CFR 16 

7. Adm. Ruy Pedro Baratz Ribeiro – RS, Vice-Diretor da CRIE 17 

7.  Adm. Marly de Lurdes Uliana – ES, Vice-Diretora da CGP 18 

8. Adm. Alaércio Soares Martins – MT, Diretor da CEPE 19 

 20 

B – Ausências justificadas 21 

1. Adm. Marcos Clay Lucio da Silva – AC, Diretor da CRIE 22 

2. Adm. Ione Macedo de Medeiros Salem – RN, Diretora da CGP 23 

 24 

ASSUNTOS EM DISCUSSÃO 25 

 26 

1 ABERTURA 27 

O Presidente Sebastião Mello cumprimentou os Diretores Executivos e demais 28 

presentes, dando-lhes boas-vindas. 29 

 30 

2 Apreciação da ata da 4ª reunião DIREX, realizada no dia 28 de abril de 2016, 31 

realizada por videoconferência virtual. 32 

Em votação, a DIREX aprovou, por unanimidade, a ata em apreço. 33 

 34 

3. CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS 35 

 O Presidente Sebastião Mello informou que o Adm. Jorge Humberto solicitou o 36 

afastamento dos trabalhos de duas Comissões – da Eleitoral, sendo substituído pelo Cons. 37 

Diego Cabral; e da Parlamentar, que será substituído pela Cons. Marly Uliana. 38 

 Informado que o Presidente Sebastião Mello apresentará os componentes do Novo 39 

Comitê da Certificação: Adm. Mauro Kreuz, Adm. Eraldo R. dos Santos, Adm. Sérgio K. 40 

Tsuru e, no Executivo, a Adm. Sueli Moraes e o Consultor Luiz R. Calado. 41 

  42 

4. COMUNICAÇÕES / DELIBERAÇÕES 43 

4.1 Informes do PRODER (Vice-Presidente) 44 

 O Cons. Sérgio Lobo informou o andamento dos trabalhos da Comissão. Informou que 45 

110 projetos foram apresentados, destes 73 foram aprovados. Valor disponibilizado 46 

R$ 5.057.000,00. Comentou que quanto aos projetos do CFA, ficou decidido pela Comissão 47 

que será disponibilizado R$ 200.000,00 para o CFA aplicar em seus projetos. 48 

 Na ocasião, o Cons. Alaércio Martins questionou sobre o projeto do Fórum Amazônico. 49 

Sobre o assunto, o Cons. Sérgio Lobo esclareceu que os recursos serão disponibilizados ao 50 
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CRA-AM. O Presidente Sebastião Mello comentou sobre a agilidade da Comissão em estar 51 

liberando os recursos já no mês de maio para a grande maioria dos projetos já aprovados. 52 

 O Cons. Sérgio Lobo apresentou os projetos dos CRAs de Goiás, Mato Grosso, Minas 53 

Gerais, Roraima e pelo CFA, aprovados pela Comissão do PRODER, e a liberação dos 54 

recursos correspondentes, tendo os mesmos sido aprovados pela DIREX. Encaminhamento 55 

ao Plenário. 56 

 57 

4.2 Aprovação dos Balancetes do CFA referente aos meses de março e abril/2016. 58 

(CAF) 59 

 O Cons. Armando apresentou parecer dos balancetes, pela aprovação, os quais serão 60 

apresentados ao Plenário. 61 

 62 

4.3 Aprovação das Prestações de Contas (CAF) 63 

� 9º CONGESP/2015 – CRA-RN 64 

 O Cons. Armando Lôbo apresentou a prestação de contas do referido evento pela 65 

regularidade, o qual será apresentado ao Plenário para apreciação. 66 

 67 

4.4 Pedido de vistas das Prestações de Contas (CAF) 68 

� CRA-AL – Exercício 2014 69 

 O Cons. Armando Lôbo citou que o Cons. José Sebastião Nunes solicitou vistas das 70 

prestações de contas e deverá apresentar seu parecer para o Plenário. 71 

 72 

� CRA-PA – Exercício 2012 e 2014 73 

 O Cons. Armando Lôbo comentou que a Cons. Aldemira Drago solicitou vistas das 74 

prestações de contas e informou que a referida Conselheira enviou e-mail sobre seus 75 

pareceres, afirmando que o procedimento foi seguido corretamente, tendo sido relatado o 76 

que de fato ocorreu e seguidas as normas estabelecidas. 77 

 Com a palavra, a Cons. Marly Uliana comentou que é um longo tempo, quatro anos, 78 

para o CFA estar observando irregularidades de um Regional sem providências. 79 

Acrescentou que é preciso ter uma normativa para regulamentar as ações necessárias no 80 

sentido de tomar providências precisas nos Regionais em situações similares.  81 

 O Presidente Sebastião Mello fez comentários sobre o andamento dos procedimentos 82 

adotados quanto às prestações de contas do CRA-PA, destacando que os Regionais têm 83 

sua autonomia resguardada. Comentou que todas as vezes em que houve a tentativa de 84 

tomar ações quanto aos Regionais foi censurado quanto à questão de se manter a 85 

autonomia. Ao final, o Presidente citou as situações pendentes dos CRAs de Goiás e Ceará 86 

e o Adv. Marcelo Dionísio informou que a ação está em tramitação. 87 

 88 

4.5 Aprovação da Prestação de Contas do PRODER/2013 (CAF) 89 

� CRA-RR 90 

 O Cons. Armando Lôbo relatou que cópia do processo foi encaminhada ao Cons. José 91 

Samuel, que solicitou vistas da referida prestação de contas e deverá apresentar seu 92 

parecer no Plenário. Sobre o assunto, o Presidente Sebastião Mello relatou que houve a 93 

juntada de novos documentos, além de uma solicitação do Presidente do CRA-RR para que 94 

a decisão fosse reconsiderada e realizada uma auditoria externa e, em vista desses 95 

acontecimentos, o Cons. José Samuel fará a análise dessas novas informações para emitir 96 

um novo parecer. Espera-se que o tema seja finalizado nesta próxima reunião. 97 

 Quanto à prestação de contas do CRA-PB, o Presidente Sebastião Mello esclareceu 98 

que houve dificuldade em encontrar um Engenheiro para analisar a questão, uma vez que 99 
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não houve interesse de nenhum profissional. O Regional deverá tomar as providencias para 100 

encontrar um Engenheiro local. 101 

 102 

4.6 Alteração da RN CFA nº 360, de 14/11/2008, que trata da hipossuficiência para o 103 

pagamento de anuidades de Administradores e Tecnólogos, limitando (ao máximo), a 104 

2 (dois) anos consecutivos para tal pedido de isenção. Assim como a sugestão 105 

também, da cobrança da metade do valor da anuidade, para aqueles que detiverem 106 

rendimentos em até um salário mínimo e meio (vigente). (CAF) 107 

 O Cons. Armando Lôbo apresentou a minuta da referida Resolução Normativa, tendo 108 

sido discutidos os artigos com suas propostas. Posto em discussão os artigos, foram 109 

apresentadas as propostas de alteração e apresentadas sugestões, que foram acrescidas 110 

ao texto e serão apresentadas ao Plenário para apreciação. 111 

 112 

4.7 Informes da CAF 113 

� Demonstrativos Financeiros 114 

 O Cons. Armando Lôbo apresentou o quadro com os valores referentes aos 115 

demonstrativos financeiros do período, tendo sido esclarecidas as dúvidas apresentadas. 116 

 117 

4.8 Informes da CFP 118 

� Certificação Profissional de Administração 119 

 O Cons. Mauro Kreuz notificou que o ICSS definitivamente declinou da parceria. 120 

Acrescentou que toda a base de dados e o próprio software utilizado deverão ser 121 

repassados ao CFA. A gestão será feita internamente pelo CFA. Acrescentou que haverá o 122 

suporte de um especialista, que irá auxiliar o Comitê e dia 09/06 estará reunido para fazer 123 

uma reavaliação dos trabalhos e a implementação de mudanças que ainda não puderam ser 124 

implantadas.  125 

 126 

� Programa de Capitação e de Formação de Multiplicadores de Conhecimento em 127 

MPEs – ACT nº 7/2014 128 

 O Cons. Mauro Kreuz informou que 5 (cinco) Regionais participarão do programa de 129 

Capacitação. O sorteio dos CRAs participantes ocorrerá durante a reunião plenária de 130 

Florianópolis/SC. Relatou que no curso realizado, foram 252 inscritos, desses, 93 (37%) 131 

concluíram o curso de forma satisfatória e 94 (37%) foram reprovados ou abandonaram o 132 

curso. Além disso, 26%, ou seja, 65 profissionais, não concluíram o módulo 4, o módulo 133 

vivencial. Alguns profissionais não chegaram a atingir a nota mínima 6 (seis) exigida.  Nesta 134 

nova fase, a idéia é que seja cobrado ônus pecuniário. Informou que na entrega dos 135 

certificados aos concluintes do curso serão premiados os Administradores que tiveram 136 

desempenho exemplar. 137 

 O Presidente Sebastião Mello recomendou à CDI que seja feita uma matéria sobre o 138 

curso, para divulgação, destacando a sua importância. 139 

 140 

4.9 Informes da CDI 141 

� Ações de comunicação do CFA 142 

 O Cons. Carlos Alberto Ferreira Júnior informou sobre a publicação do Boletim do CFA, 143 

lembrando a necessidade de maior participação dos Conselheiros Federais. Acrescentou 144 

que o estúdio estará implantado em breve e noticiou que a CDI está fazendo a cobertura do 145 

XXII CONAMERCO. 146 

 Na oportunidade, o Cons. Alaércio Martins comentou sobre o AdmEmprego, citando que 147 

o custo de manutenção do site, hoje de R$ 50.000,00 ao ano, não tem surtido resultado. 148 
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Citou que a CEPE está estudando uma maneira de reformular o projeto de forma a dar 149 

resultados expressivos, citando parceria com a CDI. 150 

 Na ocasião, o Presidente Sebastião Mello comentou sobre a capa da RBA, que ao seu 151 

ver deveria ter sido mais expressiva, voltada para a divulgação da Pesquisa e a capa 152 

deveria traduzir a sua importância, dando a dimensão exata de sua importância, com maior 153 

destaque. 154 

 155 

4.10 Apresentação da minuta da Resolução Normativa da Hora Técnica. (CEPE) 156 

 O Cons. Alaércio Martins informou que o Cons. José Sebastião Nunes fez o estudo e 157 

apresentará a minuta da Resolução Normativa à plenária. 158 

 159 

4.11 Informes da CEPE 160 

� Conselho consultivo 161 

 O Cons. Alaércio Martins comentou que foi feita a análise do projeto e informou que foi 162 

encaminhado para o Cons. Armando Lôbo, Coordenador da Comissão Permanente de 163 

Regimentos, para análise, tendo em vista que a questão exigirá alteração do Regimento do 164 

CFA. 165 

 166 

� Parceria com a FNQ 167 

 O Cons. Alaércio Martins apresentou a proposta de parceria, com valor de R$ 7.000,00 168 

ao ano. A proposta é bicameral entre CEPE e CFP. Na ocasião, o Cons. Jorge Humberto 169 

questionou sobre a escolha da FNQ, tendo em vista que há diversas outras instituições 170 

especialistas em qualidade e declarou ser contra a referida associação. 171 

 172 

4.12 Informes da CFR 173 

� Informes sobre o andamento das providências para o “Meeting de Responsáveis 174 

Técnicos por Empresas Realizadoras de Concursos Públicos” 175 

 O Cons. Jorge Humberto noticiou que o Meeting será realizado no dia 30/05. As 176 

providências de comunicar os Regionais já foram tomadas para que estes indiquem os 177 

participantes. Foi apresentada a programação do evento. Acrescentou que diversas 178 

empresas do setor foram convidadas a participar e ser feito um chamamento dos 179 

Responsáveis Técnicos para as questões éticas que envolvem a profissão de Administrador. 180 

 181 

� Informes sobre o andamento das providências relativas à assinatura de Convênio 182 

pelo CFA com a Universidade Corporativa do Administrador, mantida pelo CRA-183 

RJ, para ministrar os cursos EaD de Responsabilidade Técnica em Administração 184 

e de Fiscalização Profissional voltada para a Profissão de Administrador, ambos 185 

formatados pela CFR, dentro do Programa de Trabalho “Semeando 186 

Conhecimento”. 187 

 O Cons. Jorge Humberto informou que a proposta está em estudo. 188 

 189 

� Informes sobre a posição dos processos em grau de recurso, em tramitação na 190 

CFR 191 

 O Cons. Jorge Humberto comentou que a Câmara tem trabalhado para diminuir os 192 

processos. 193 

 194 

4.13 Informes da CGP 195 

� Prêmio Guerreiro Ramos de Gestão Pública – ed. 2016 196 

 A Cons. Marly Uliana informou que as inscrições vão até 31/05. 197 
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� Curso Boa Governança Pública 198 

 A Cons. Marly Uliana informou que foi aberto um canal muito importante com o TCU. A 199 

participação foi bastante positiva, com alto nível. O Presidente Sebastião Mello comentou 200 

que teve a satisfação de encerrar o curso e perceber o quão positivo foi o evento. O Cons. 201 

Alaércio Martins comentou que também participou e o curso foi de alto nível. 202 

 203 

4.14 Pedido de apoio institucional e financeiro: (CRIE) 204 

� CRA-DF – IX Congresso Consad de Gestão Pública, que ocorrerá nos dias 08, 9 e 205 

10 de junho de 2016, em Brasília/DF. 206 

 Aprovada a concessão de R$ 15.000,00. Encaminhamento ao Plenário. 207 

 208 

� CRA-PB – Fórum Paraibano da Gestão Pública que ocorrerá no dia 14 a 16 de 209 

julho, em João Pessoa/PB. 210 

 Aprovada a concessão de R$ 15.000,00. Encaminhamento ao Plenário. 211 

 212 

� CRA-MT – Pedido de aporte para o ENBRA, que acontecerá em setembro/MT 213 

 Aprovada a concessão de R$ 50.000,00. Encaminhamento ao Plenário. 214 

 215 

� CRA-PI – III FOGESPI – Fórum de Gestão Pública, que ocorrerá 17 a 20 de maio de 216 

2016, em Teresina/PI 217 

Aprovada a concessão de R$ 10.000,00. Encaminhamento ao Plenário. 218 

 219 

� CONGESP – Rio Grande do Norte 220 

Informado que os recursos já estão previstos em orçamento e disponíveis para 221 

liberação. 222 

 223 

� Encontro de Administração de Limoeiro-PE (CRA-PE) 224 

Aprovada a concessão de R$ 10.000,00. Encaminhamento ao Plenário. 225 

 226 

4.15 Informes da CRIE 227 

� Convenção do Sistema CFA/CRas 2016 (Comissão) 228 

 O Cons. Ruy Baratz informou que o resultado da reunião da Comissão será repassado 229 

ao Plenário. Na oportunidade, o Presidente Sebastião Mello recomendou que os Diretores 230 

das Câmaras discutam com seus executivos as áreas de melhorias, para que essas 231 

questões sejam abordadas durante a Convenção do Sistema CFA/CRAs. Destacou que 232 

todos devem ter uma visão holística de todas as áreas. Os problemas identificados em cada 233 

setor devem ser colocados em pauta de discussão, juntamente com as dificuldades 234 

encontradas. As Câmaras poderão apresentar cases, por exemplo, para exemplificar essas 235 

questões. 236 

 237 

� Informes da UNIDA (Comissão) 238 

O Cons. Ruy Baratz apresentou breve relato sobre a reunião ocorrida no dia 11/04, em 239 

Buenos Aires, quando foi redigido um documento com todas as intenções levantadas na 240 

ocasião. A Comissão deve trabalhar para construir o estatuto da UNIDA, com todos os itens 241 

necessários – estrutura, funcionamento, normas, dentre outros fatores importantes 242 

 243 

� Missão Acadêmica Empresarial para a Alemanha ocorrida no período de 21 de 244 

abril a 1º de maio de 2016, em Hannover/Alemanha. 245 

Item retirado de pauta. 246 
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� XXV Encontro Brasileiro de Administração – ENBRA, que ocorrerá de 14 a 16 de 247 

setembro, em Cuiabá/MT. 248 

Item retirado de pauta. 249 

5. OUTROS ASSUNTOS  250 

� Quanto ao processo avaliativo dos Empregados do CFA, o Presidente Sebastião Mello 251 

informou que irá suspender a avaliação. Comentou que os Diretores precisam 252 

estabelecer metas, citando a necessidade de estabelecer metas com seus funcionários. 253 

Citou também que é preciso analisar as ações para a concretização dos projetos. O 254 

Presidente comentou sobre a necessidade de as Câmaras estarem atentas aos 255 

acontecimentos no País, que podem gerar a necessidade de ações pontuais, inclusive, 256 

para maior visibilidade do Sistema CFA/CRAs, em relação a ações pontuais quanto à 257 

mídia. 258 

� O Cons. Jorge Humberto sugeriu a elaboração de uma agenda para atender a 259 

necessidade dos Diretores das Câmaras de realizarem o despacho com a Presidência 260 

do CFA.  261 

� Citado e-mail que tem circulado no Sistema CFA/CRAs, com conteúdo duvidoso. Foi 262 

comunicado que serão tomadas as providências necessárias, tendo sido autorizada a 263 

atuação da ASJ/CFA.  264 

� O Cons. Jorge Humberto comunicou que irá renunciar ao seu mandato até o dia 265 

31/05/2016. Manifestou seus agradecimentos aos membros da Diretoria Executiva pela 266 

parceria. 267 

 268 

6. AGENDA PARA A PRÓXIMA REUNIÃO 269 

� 6ª reunião DIREX, no dia 15 de junho de 2016, em Brasília/DF. 270 

 271 

7. ENCERRAMENTO 272 

Ao final, o Presidente Sebastião Mello agradeceu a presença dos membros da 273 

Diretoria Executiva, dando por encerrada a reunião. 274 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Adm. Armando Lôbo Pereira Gomes Adm. Sebastião Luiz de Mello 

Diretor Administrativo e Financeiro Presidente do CFA 

CRA-AL nº 1-0012 CRA-MS nº 0013 


